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Senhor Presidente,
 
Requeiro à Mesa, após tramitação regimental e ouvido o Plenário, seja oficiado ao Sr. Prefeito Municipal, Tiago Cervantes,
solicitando estudos visando à possibilidade de assinatura de termo de cooperação/convênio com a Marinha do Brasil, por
meio da Capitania dos Portos de São Paulo, com sede na cidade de Santos, para instalação de radiofrequência na boca da
barra de Itanhaém,  a fim de garantir informações de apoio à navegação costeira quanto aos procedimentos operacionais
relativos a condições meteorológicos, de socorro e segurança aos navegantes.
A cidade de Itanhaém tem, entre suas fontes de atividades economia e geração de emprego, a atividade pesqueira. São
centenas de pessoas que vivem da pesca, seja na forma artesanal, amadora ou profissional. Sem esquecer a característica
turística das atividades náuticas esportivas desenvolvidas na boca da barra e ao longo do rio Itanhaém.
Este vereador tem recebido reivindicações de pescadores barqueiros, especialmente daqueles que têm na pesca a sua
principal  fonte de renda, a instalação de radionáutico,  que possam divulgar informações de interesse à navegação
praticada em áreas próximas à costa,  com relação às condições meteorológicas e de segurança, inclusive em vias
navegáveis nos canais de entrada e saída da barra e no traçado do rio, como é o caso de Itanhaém.
Navegantes possuem códigos e radiofrequências próprias para o uso no tráfego náutico marítimo, que são de caráter
universal e que possuem orientação técnica no Manual de Sinalização Náutica da Diretoria de Hidrografia e Navegação, e
da Diretoria de Portos e Costas da Marinha do Brasil.
É sabido que nos idos dos anos 1980, a estrutura do Iate Clube de Itanhaém mantinha uma torre de radiofrequência em
suas dependências que, segundo os navegantes da época, era de grande valia para garantir a segurança aos navegantes
daqui e aos que por aqui passavam. No entanto, a mesma fora desativada.
Também é de conhecimento de todos os nobres pares os constantes acidentes que ocorrem na entrada e saída da boca da
barra do rio Itanhaém, que é considerada por barqueiros da cidade como uma das mais perigosas, e que assusta até
mesmo os mais experientes da navegação. 
A presente propositura visa a oferecer condições para reduzir os acidentes em locais considerados perigosos que podem
ocasionar a perda de vidas e cargas de embarcações de pequeno e de médio portes.  Como a área já é conhecida por ser
muito perigosa a navegação no trecho demanda uma maior  cautela por  parte dos navegantes,  que precisam estar
preparados para qualquer adversidade, sejam elas grandes ondas ou ventanias inesperadas.
Desde modo o auxílio de uma torre base de radionáutico oficial contribuiria para facilitar a navegação de entrada e saída da
barra, oferecendo segurança aos pescadores e usuários de barcos de passeios turísticos e de esportes náuticos.
Diante disso, requeiro as seguintes informações:

“Solicita ao Executivo termo de cooperação
com a Marinha do Brasil para instalação de
posto  de  controle  de  rádio  frequência
marítima na boca da barra de Itanhaém, em
apoio aos navegantes.”
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1.Há  interesse  da  Prefeitura  em  celebrar  termo  de  cooperação  com  a  Marinha  do  Brasil  para  criar  mecanismos
operacionais de apoio aos navegantes na boca barra de Itanhaém?
2.Existe a possibilidade de a Prefeitura entrar em contato com a Marinha do Brasil, por meio da Capitania dos Portos, com
sede em Santos, com o propósito de verificar possibilidade e interesse na instalação de radiofrequência náutica, com
equipe técnica, em torre a ser instalado na boca da barra, na junção entre o mar e o rio Itanhaém? Se existe, quando isso
poderia ser feito?
3.Há informação sobre o porquê da torre de rádio que havia nas dependências do Iate Clube ter sido desativada? Se sim, o
que foi feito com relação a isso? Qual foi a alternativa que se adotou para não permitir que os navegantes ficassem sem
comunicação com a costa, no âmbito da cidade?
Ressalto que os pedidos ora formulados alcançam relevante interesse aos munícipes que têm na pesca a sua principal
fonte de renda e que necessitam de atenção diferenciada em razão de suas condições, muitas vezes, de vulnerabilidade
social, razão que, por oportuno, solicito o apoio e aprovação dos demais vereadores para com a presente propositura.
 
 
 

Sala “D. Idílio José Soares”, em 10 de abril de 2023.
 
 
 

RUTINALDO BASTOS
 

VEREADOR
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